

Zeitschrift: Profil : sozialdemokratische Zeitschrift für Politik, Wirtschaft und Kultur
Herausgeber: Sozialdemokratische Partei der Schweiz
Band: 56 (1977)
Heft: 10

Artikel: Es kamen ein paar Argentinier...
Autor: Neruda, Pablo
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-339382>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Hinweise

Drei Beiträge der August-Nummer der *«Frankfurter Hefte»* verdienen besonders hervorgehoben zu werden. Robert Seidelmann geht unter der Überschrift *«Bundeswehr, Innere Führung und Demokratische Gesellschaft»* der Frage nach, was aus den im Handbuch für die Bundeswehr, *«Innere Führung»* (1957), aufgestellten Kriterien geworden ist. Peter Malanczuk untersucht die *«Chancengleichheit im Bildungswesen»*, und Heinrich Kutzner befasst sich unter dem Titel *«Das Kind und der Fortschritt»* mit dem Problem des Geburtenrückgangs.

In der sozialistischen Monatsschrift *«Die Zukunft»* (Wien) findet sich eine Diskussion um die Wiener Kommunalpolitik, die es verdient, von politisch engagierten Gemeindepolitikern gelesen zu werden. Als Verfasser des Beitrages zeichnet Egon Matzner und als Autor der nachfolgenden Replik Stadtrat Hans Mayr.

Über die Demokratie in der Türkei berichtet Ferdinand Hurni im August-Heft der *«Schweizer Monatshefte»* (Zürich). Sehr informativ ist auch ein Beitrag in der August-Nummer von *«osteuroopa»* (Stuttgart), der über das Lavieren der KP Japans zwischen Moskau und Peking berichtet.

Otto Böni

Es kamen ein paar Argentinier . . .

Es kamen ein paar Argentinier,
sie waren aus Jujuy und Mendoza,
ein Ingenieur und ein Arzt,
drei Töchter wie drei Trauben.
Ich hatte nichts zu sagen.
Auch meine Unbekannten nicht.
Da sagten wir uns nichts,
atmeten nur zusammen
die rauhe Luft des südlichen Pazifiks,
die grüne Luft
der flüssigen Pampa.
Mag sein, sie brachten sie heim in ihre Städte,
wie jemand einen Hund mitbringt aus einem anderen Land,
oder seltsame Flügel,
einen zuckenden Vogel.

Pablo Neruda